



もおかにしちょう

# 真岡西小だより

もおかしりつもおかにしちょうがつこう  
真岡市立真岡西小学校

令和7年度第2号



2025.5.20発行

ホームページもご覧ください

④いさついっぱい ①のちいっぱい ③んどううたいっぱい ②ほんえかおいっぱい ⑤もしやりいっぱい

## 学校運営協議会 スタート!!



今年度、真岡市教育委員会（以下、教委）から指定を受け、真岡西小学校に「学校運営協議会」が設置されました。学校運営協議会制度の概要や第1回学校運営協議会の様子をお伝えします。

### 学校運営協議会とは

学校運営協議会は「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」に基づく制度であり、保護者や地域住民の意見を学校の教育活動に反映し、子供たちの「生きる力」を育むために、地域とともにある学校づくりを実現するための仕組みです。学校運営協議会を設置している学校を「コミュニティ・スクール」といいます。

学校運営協議会は、主に次の3つの機能をもちます。

- ・校長が作成する学校経営方針を承認する。
- ・学校運営について、教育委員会又は校長に意見を述べることができる。
- ・職員の任用について、教育委員会に意見を述べることができます。



さらに、学校運営や教育目標の達成状況、達成に向けた取組について、評価を行います。（学校関係者評価）

### 5/7（水）第1回学校運営協議会の内容や話し合われたことは、以下のとおりです。

- |             |   |
|-------------|---|
| ○任命書の交付     | （校長を含む14名の委員に教委から任命書が交付されました）   |
| ○教育長挨拶      | （古澤博之教育次長が代理で挨拶しました）  |
| ○正副会長の選出・承認 | （会長は塚田真由紀委員、副会長は三枝希久江委員に決まりました）   |
| ○議事         | （議事進行：塚田会長） <ul style="list-style-type: none"><li>・学校運営協議会制度や規則等について（教委から説明）、質疑</li><li>・真岡西小学校運営協議会の開催予定等について（事務局から説明）、質疑</li><li>・今年度の学校経営方針等について（校長から説明）、質疑、意見交換、委員による承認</li><li>・意見交換</li></ul> |



#### 委員からの主な質問、意見

【意見】校長だけで方針を決めるのではなく、教職員で協議をした上で決めたことは素晴らしい。来年以降も経営方針を作る仕組みを決めておくとよい。

【意見】子供たちは間違うことや怒られることへの恐怖心があり、それは学年が上がるほど強くなる。そういったメンタルを崩していくような活動をお願いしたい。（活動の場の）雰囲気づくりも大事だと思う。

【質問】学校運営協議会の協議内容を、地域住民にどのように発信するのか？

【回答】紙での地域回覧、ホームページでの発信のほか、青少年健全育成連絡協議会での提供も考えている。（校長）

【意見】（教員の業務負担軽減に関して）私は放課後児童クラブに勤めているが、午前中仕事が空くこともある。教委と保育課でうまく連携して学校の情報をいただければ、学校の手伝いにボランティアで協力できると思う。

【意見】（ICT活用が進み）教員が機器の準備をするための時間がすごくかかっている気がする。教員が子供に向き合えるようにするために、教委には教員の負担を減らせるよう努めてほしい。

【意見】学校の業務改善が叫ばれているが、現状は難しいところがある。職員の声を聞くと「給食のワゴンの運搬等、ここで人手があると助かる」などがある。先ほど委員さんから「ここだったら手伝いに行ける」という非常にありがたい声があったので、今後相談させていただければ。（校長）



# この人に聞きました!

5/14(水)芳賀地区小学校陸上記録会、頑張りました!! 男女混合4×100mリレーで、何と大会新記録を樹立。7種目で8名が6/29(日)の県大会に臨みます。地区大会の出場選手を代表して、お二人に聞きました。



私は郡大会でいい記録を出そうと、先生方と一緒に懸命練習に取り組みました。大会当日は、友達や先生からエールをもらって、気持ちが入った状態で走りました。県大会には先生方、友達、家族の思いを背負って挑もうと思います。応援よろしくお願いします。

(6-1 ポンポン リュウジロウさん 男子1000m、男女混合4×100mリレーに出場)

前日まで、みんな、自己ベストを出そうと真剣に練習に励んでいました。私は郡大会で3分10秒を切ることを目標にしていたのですが、あせってしまって、思うように走ることができなかつたので、県大会では自分の走りができるように、もっと練習をして目標タイムを切れるようにがんばりたいと思います。

(6-1 水上 榎音さん 女子1000mに出場)



5/16(金)に教育実習を終えた箕輪真鈴さん（本校卒業生）です。

真岡西小学校で過ごした楽しい毎日が終わってしまいました、今は名残惜しい気持ちでいっぱいです。私から見た真岡西小の子供たちは、素直で明るく思いやりがあって、人懐っこい子が多い印象です。よく遊び、よく笑い、そして毎日一生懸命勉強しています。そんな皆さんと一緒に過ごした時間は私の宝物です。どうか真岡西小の皆さん、これからも元気に、幸せに過ごせますよう心から願っています。本当にありがとうございました。



## 授業参観・保護者会

4月23日（水）



令和7年度1回の授業参観・保護者会を行いました。多くの保護者の皆様に御参観いただき、児童は緊張しながらも、いつも以上に頑張っている様子が見られました。保護者会に引き続き、PTA総会・合同委員会にも保護者の皆様に御参加いただきまして、ありがとうございました。



## 避難訓練(地震)

4月25日（金）



今年度最初の避難訓練は、地震を想定して実施しました。緊急地震速報の合図で机の下に避難し、揺れが静まるのを待って、北校庭に集まりました。事前に学級で地震発生時の対処の仕方を学習してから行っていることもあり、全校児童が真剣に、落ち着いて避難することができました。



## 学校たんけん

5月16日（金）



生活科の授業の中で、1年生と2年生で班をつくり、真岡西小学校の校舎内を探検しました。

2年生が1年生に優しく声を掛けながら案内する姿や、1年生が楽しみながら様々な新しい発見をする姿が見られました。

